

**BIBERIST/AESCHI**

# Alterssiedlung, Läbesgarte und Bühne Burgäschi jublieren

Vor genau 50 Jahren fand der Spatenstich für den ersten Block der heutigen Alterssiedlung im Egelmoos statt. 30 Jahre ist es her, als der Läbesgarte eröffnet wurde, der heute das grösste Pflegeheim verbunden mit 57 Wohnungen im Kanton Solothurn und weit über 200 Arbeitnehmenden ist. Die Genossenschaften Alterssiedlung und Läbesgarte haben Angestellte, freiwillige Helferinnen und Helfer sowie die Genossenschaftler zur Feier der Jubiläen zu einer Extra-Vorstellung von «Grüezi» der Bühne Burgäschi eingeladen. Die Atmosphäre unter den Teilnehmenden war grossartig.

## Bedarf an Alterswohnungen und Pflegeheim früh erkannt

Die Einwohnergemeinde, die Bürgergemeinde, die katholische und reformierte Kirchgemeinde sowie die Papierfabrik Biberist haben 1968 den Bedarf an Alterswohnungen erkannt und eine Genossenschaft gegründet, um den Bau von generationentauglichen Wohnungen anzugehen. Bereits 1973 wurde ein Mahlzeitendienst eingeführt, der noch heute vom Läbesgarte geführt wird. Bereits die vor 50 Jahren gegründete Genossenschaft Alterssiedlung sah in den Statuten vor, ein Alters- und Pflegeheim zu bauen.

## bonacasa statt Altersheim

Vor 30 Jahren wurde die Genossenschaft Läbesgarte ins Leben gerufen.

Diese erkannte nach 10 Jahren, dass die Plätze des Altersheims kaum Anklang fanden: Zum Glück waren diese ohne Mehrkosten in Pflegeheimzimmer umwandelbar, da dies beim Bau schon berücksichtigt worden war. Heute verfügt das Pflegeheim über 110 Betten. Daraus entstand zudem die Idee von bonacasa: Ältere Menschen sollten möglichst lange in ihren eigenen vier Wänden wohnen können und dabei von Dienstleistungen der Spitex oder des Läbesgarte Unterstützung kriegen. Das Konzept von bonacasa – vernetztes Wohnen mit Dienstleistungen – ist heute Marktführer in der Schweiz und gehört zu den innovativsten Entwicklungen schweizweit. Eine weitere Erfolgsgeschichte stellt die Integrierung der Dorf-Spitex in den Läbesgarte dar. Die Leistungen für die Gemeinde haben sich über 10 Jahre zwar verdreifacht, die Kosten aber massiv reduziert: Kunden und die Gemeinde profitieren.

## Erfolgsgeschichte weiter-schreiben

Das Egelmoos-Pintli, das bereits 1983 entstand, ist heute noch ein regelmässig besuchter Treffpunkt von Menschen, die in der Umgebung wohnen. Im Rahmen des geplanten Neubaus nach Abriss des ersten Wohnblocks der Alterssiedlung soll ein neuer Quartiertreff entstehen: Neben der Spitex und einer Kindertagesstätte verfügt die Alterssiedlung dann über eine ge-

räumige Eingangslounge, welche ganztags – verbunden mit der Living Bakery – zum Kaffeetinken, Kuchengenuss oder abends zum Bier einlädt. Ergänzend steht ein multifunktionaler Raum zur Verfügung, um die Vernetzung von Menschen aller Generationen untereinander und miteinander aktiv zu fördern. In diesen Tagen wird aber nicht nur überlegt, was die zukünftigen Ziele und Absichten der Alterssiedlung sind, sondern auch auf die erfolgreiche Vergangenheit zurückgeschaut und gefeiert. Zum Sommerfest des Läbesgarte am kommenden Samstag, 22. Juni ab 10 Uhr, ist die ganze Bevölkerung zu den Festansprachen mit anschliessendem Apéro herzlich eingeladen.

## «Grüezi» muss man gesehen haben

Am letzten Samstag, 15. Juni, waren die Gäste der Alterssiedlung und des Läbesgarte zur Feier der Jubiläen nach den zwei Jahresversammlungen der Genossenschaften und einem ergiebigen Brunch eingeladen, eine Extra-Vorstellung der Freilichtoperette der Bühne Burgäschi zu besuchen, die ihrerseits ihr 10-jähriges Jubiläum feiert. Die diesjährige Grossproduktion «Grüezi», die «Schweizer Nationaloperette» von Robert Stolz, war mit über 100 Aufführungen innerhalb nur einer Saison am Stadttheater Zürich im Entstehungsjahr 1934 einer der grössten Erfolge der Schweizer Theatergeschichte. Die Jubilare waren von der Neuzensurierung der Bühne Burg-

äschi begeistert und empfehlen allen, sich einen Platz in der Show zu sichern, die noch bis zum 9. Juli westlich des Burgäschisees beim Weiler Gallishof zu sehen ist.

*Emanuel Gfeller, für die Genossenschaften Alterssiedlung und Läbesgarte*



*Die Jubilare (v. l.) Ivo Bracher (Präsident Genossenschaft Alterssiedlung), Hermann Gehrig (Intendant Bühne Burgäschi) und Sascha Gelbhaus (Geschäftsführer Läbesgarte).*

 **läbesgarte**